

## ABSTRAK

**Tri Nur Putri, 8196152005, Pengembangan Desa Pematang Johar sebagai Wisata Berbasis Budaya Di Kabupaten Deli Serdang. Tesis. Medan : Program Pascasarjana Universitas Negeri Medan, Juli 2023.**

Desa wisata Pematang Johar terbentuk karena adanya potensi yang telah ada dan belum dikembangkan secara maksimal. Potensi yang ada dikembangkan dengan menggali nilai kebudayaan dan memberikan suguhan konsep budaya baik dari kesenian dan adat istiadat kepada masyarakat luas dan mempertahankan kebudayaan masyarakat lokal. Tujuan penelitian ini bertujuan untuk Mengidentifikasi latar belakang terbentuknya wisata sawah Desa Pematang Johar, menganalisis pengembangan Wisata Sawah sebagai wisata berbasis budaya, mengeksplorasi potensi yang dimiliki desa Pematang Johar sebagai desa berbasis budaya. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan etnografi. Desa wisata Pematang Johar terbentuk karena adanya potensi yang telah ada dan belum dikembangkan secara maksimal dengan lahan sawah seluas 1.750 Ha dan berada di kawasan Industri membuat kepala desa membuat wisata sawah dengan bantuan pemerintah dan muda- muda setempat dengan membuat bangunan estetik yang terbuat dari bambu, dan spot foto yang instagramable membuat para pengunjung datang ke wisata sawah desa Pematang Johar dan memposting melalui sosial media sehingga semakin dikenal oleh masyarakat luas. Wisata sawah yang sempat membuat pengunjung sepi, membuat pemerintah harus melakukan inovasi dengan mengganti pondok-pondok yang sudah lapuk dan mengganti dengan bambu yang baru. Mengganti spot foto, memperkenalkan kembali dengan dengan sosial media, dan memberikan tiket masuk gratis bagi pengunjung membuat pengunjung mulai datang kembali untuk mengunjungi desa Pematang Johar. Tidak hanya itu, pengelola menciptakan kuliner lokal dengan memanfaatkan hasil lokal dari masyarakat setempat sehingga masyarakat setempat mampu menambah nilai jual dari hasil kebun dan ternak yaitu dengan membuat keripik ubi, dan keripik belut. Kreativitas ibu- ibu desa Pematang Johar yang awalnya hanya pelatihan dari ibu- ibu PKK untuk membuat batik kini menjadi sebuah usaha UMKM yang telah memiliki gallery resmi kini batik sawah dengan motif sawah, bunga, daun, dan burung dan warna- warna yang cerah dapat dijadikan seragam wajib untuk pegawai yang berada di Desa Pematang Johar dan menjadi seragam anak sekolah. Batik sawah kini juga menggunakan pewarna alami yang limbahnya aman, sehingga tidak mencemari lingkungan.

Kata Kunci: Desa, Wisata, batik, Sawah, Masyarakat.

